

Ehrensatorwürde für Theo Müller

»In Würdigung seiner außerordentlichen Verdienste um die Modernisierung des Lehr- und Forschungsstandorts Weihenstephan der Technischen Universität München durch die Stiftung eines Lehrstuhls für »Biofunktionalität der Lebens-



Unternehmer Theo Müller (l.) wird mit der Ehrensatorwürde ausgezeichnet. *Foto: Albert Scharger*

mittel« und die Förderung ernährungs- und lebensmittelwissenschaftlicher Forschungsprojekte« verlieh die TUM Theo Müller (63), geschäftsführender Gesellschafter der Unternehmensgruppe Theo Müller GmbH & Co. KG, die Würde eines Senators ehrenhalber.

Die TU München ehrt Theo Müller als herausragende Unternehmerpersönlichkeit, die nachhaltig zur Modernisierung der Hochschule beigetragen hat. Insbesondere die Entwicklung des Lehr- und Forschungsstandorts Freising-Weihenstephan hat Müller vorangebracht. Mit rund vier Millionen Euro ermöglichte er den neuen Stiftungslehrstuhl »Biofunktionalität der Lebensmittel«, der in seiner Ausrichtung einzigartig ist; denn erstmals konnte ein Lehrstuhl an der Schnittstelle zwischen Ernährungs- und Lebensmittelwissenschaft besetzt werden, was beide Disziplinen eng miteinander verknüpft. Als Ordinarius gewann die TUM Prof. Gerhard Rechkemmer, zuvor Direktor an der Bundesanstalt für Ernährung in Karlsruhe. Müllers großzügige Unterstützung hat die Alleinstellung des Wissenschaftszentrums Weihenstephan in Europa weiter ausgebaut.

Außerdem wurde der Unternehmer über ein interdisziplinäres Projekt des Freistaats Bayern zur »Biofunktionalität der Lebensmittel-Inhaltsstoffe« mäzenatisch tätig. Er unterstützte dieses Projekt, das unter anderem eine moderne Bioanalytik in Weihenstephan aufbauen wird, mit 1,5 Millionen Euro aus persönlichen Mitteln. Gleichzeitig verzichtet er als Stifter auf jegliche Einflussnahme, was Ausrichtung oder Inhalte der Projekte angeht.



Ehrensatormedaille der TUM
Foto: Faces by Frank

Dankesworte

Auszüge aus den Dankesworten, die Theo Müller, geschäftsführender Gesellschafter der Unternehmensgruppe Theo Müller GmbH & Co. KG, im Namen aller im Rahmen der Akademischen Jahresfeier Geehrten sprach:



Theo Müller *Foto: Uli Benz*

Ich betrachte die Verleihung der Würde eines Ehrensators der TU München auch in persönlicher Hinsicht als einen Höhepunkt meines Lebenslaufes und fühle mich durch die damit zum Ausdruck gebrachte Anerkennung auch meiner unternehmerischen Leistungen außerordentlich geehrt... Ich möchte deshalb ganz besonders danken für den Mut der Jury, diese Auszeichnung einem durchaus kontrovers beurteilten Zeitgenossen zukommen zu lassen...

Wir leben [vielmehr], was Nahrungsmittel betrifft, nach wie vor in einer Überflussesgesellschaft mit daraus resultierenden Risiken und Gefahren für die Volksgesundheit. Diese zu erkennen und zu vermeiden, ist die vornehmste Aufgabe des Stiftungslehrstuhls [für Biofunktionalität der Lebensmittel]. Ich wäre froh und stolz, wenn ich mit meiner Stiftung in diesem Sinne einen kleinen, aber vielleicht nicht unbedeutenden Beitrag zur Erreichung dieses Zieles leisten könnte...